

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 rs.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion Editorial.

INDICACIONES FISICO-GEOLÓGICAS.

Siempre que nuestra vista se fija sobre la corteza del planeta que habitamos, encuentra vestigios de un mundo orgánico destruido, con la notable particularidad de ver á determinados seres asociados por grupos, que se han excluido y reemplazado mutuamente como si entre ellos hubiese acontecido una lucha de exclusivismo. Las rocas sedimentarias nos presentan un elocuente testimonio de esta verdad con sus bancos sobrepuestos los unos á los otros, donde encontramos los faunos y las floras pertenecientes á épocas muy diferentes. Sin duda por esta circunstancia ha dicho un moderno escritor, Alejandro de Humboldt, que la descripción de la naturaleza está íntimamente enlazada á su historia.

Con efecto, el geólogo no puede concebir el tiempo presente sin remontarse, guiado como se halla por el encadenamiento de las observaciones, á millares de siglos transcurridos. El reflejo de lo pasado es tanto mas patente en el estudio del mundo material, cuanto que nacen á nuestra vista rocas de erupcion y capas sedimentarias semejantes á las de edades anteriores; y lo que es mas, á las primeras investigaciones revélasele al punto la existencia permanente de un poder desconocido, que prueba evidentemente que la tranquilidad de la naturaleza era una ilusion, asombrándose de la potencia de las fuerzas destructoras de que dispone.

Hasta los animales parece que presienten por un efecto de instinto natural acercarse los fenómenos indefinibles que se elaboran en el interior del globo terrestre: los perros y los cerdos especialmente manifiestan una visible angustia é inquietud que sirve de aviso á sus amos á los primeros sintomas de un temblor de tierra, y los cocodrilos del Orinoto, tan mudos

como nuestros lagartos, abandonan el rio y huyen ruiendo hácia los bosques.

El peligro casi inevitable que ofrece al hombre un temblor de tierra, porque ni sabe dónde huir ni cómo librarse de él, le ha impulsado á estudiar las causas poderosas que le producen, y forzoso es confesar que á la moderna Geonosis (dése este nombre á la parte mineralógica de la física terrestre) se debe la aclaracion de ciertas cuestiones cuya solucion se tenia antes por imposible.

Efectivamente, la física del globo considera á la tierra como fuente y origen de calórico, de corrientes electro-magnéticas, de la luz de auroras polares y de los movimientos irregulares que agitan su superficie, y por consiguiente es ya fácil describir los productos materiales de las fuerzas de que dispone y anima nuestro planeta, y las modificaciones químicas que se efectúan en sus capas superiores, y aun en la misma atmósfera con quien está en íntima y constante relacion. Del suelo vemos salir vapores acuosos; efluvios de gas ácido carbónico, casi siempre sin mezcla de azoe, segun la respetable opinion del célebre Bischof en su teoría del calórico interno del globo; gas hidrógeno sulfurado; vapores sulfurosos; vapores de ácido sulfúrico, ó ácido hidro-clórico, segun la opinion de Bousingault; gas hidrógeno carbonato, del cual segun afirma Humboldt, se sirven para alumbrarse y calentarse, hace millares de años en la provincia China de Sce-Tchuan y que recientemente acaban de aplicar á los mismos usos en Fredonia, pequeña ciudad del Estado de New-York (Estados-Únidos de América). Las fisuras de donde salen estos gases y vapores, no se presentan solamente en las cercanías de los volcanes, sino que se presentan tambien en los parajes donde falta el Trachyto y las otras rocas volcánicas.

En la cordillera de Quindise, á 7465 pies sobre el nivel del mar, encontró el célebre Humboldt azufre depositado en el mic-

chi-to por vapores sulfurosos calientes y al Sud de Quito, cerca de Tiesan, en el Cerro-Cuello, esta misma roca, tenida antes por primitiva, contiene un enorme lecho de azufre en medio del cuerpo puro. De todas estas emanaciones y asciformes, las mas numerosas y abundantes son las de ácido carbónico, que se llaman tambien mofetas (*Vahos*)

Una sola causa, el aumento gradual del calórico terrestre, desde la superficie del globo hasta el centro, nos explicaría á la par los temblores de tierra, el sollevamiento sucesivo de los continentes y de las cadenas de montañas, las erupciones volcánicas y la formacion de las rocas y de los minerales; pero ocurre desde luego al filósofo químico una pregunta que hacer, reducida así la reaccion de lo interior contra lo exterior, ha limitado ó no su influjo á la naturaleza inorgánica, y aunque sobre este punto importante hablaremos mas adelante con alguna estension, diremos sin embargo por hoy, que todo nos induce á creer que en el mundo antiguo se mezclaron á la atmósfera fuertes emisiones de gas ácido carbónico, que favorecieron el acto por el cual se asimilan los vegetales al carbono y formaron así los bosques primitivos, origen del inagotable caudal de materias combustibles, como son las lignitas y carbon de piedra, que las revoluciones del globo han sepultado y traído á las capas superficiales.

El cuadro de los fenómenos geonósticos que nos han legado muchos hombres sábios, es riquísimo en pormenores, especialmente los que se refieren al órden dinámico. Los temblores de tierra convienen generalmente en que se manifiestan por oscilaciones verticales, horizontales ó circulares, que se suceden y repiten con intervalos. La accion vertical de abajo arriba, produjo en Riobamba el año de 1797 el efecto de la explosion de una mina, hasta el punto de que los cadáveres de un gran número de sus habitantes fueron lanzados del otro lado del arroyo de Lican hasta la cima de la

FOLLETIN.

EL PARA-RAYOS.

Continuacion.

—No muy mal, contestó con indiferencia.
—¡No muy mal! repeli yo como enojado. A la verdad que no es muy grande el elogio. ¿Pero la habeis mirado bien?
—Lo bastante para poderla juzgar. Desde luego digo que prefiero á su hermana.
—¡Voto la...! no lo dudo, exclamé chanceándome; pronto entregais la carta, querido mio. Pero mejor hubiera querido que francamente hubieis hablado.
—¿Que entrego pronto la carta? ¿Y porqué? Hablad.
Yo me encoji de hombros.
—Negareis que haceis el amor á madame Richomme? repuse con tono burlón.
Malechard me miró fijamente.
—¡Ah! ¿con que todo eso habeis descubierto? dijé pasádo un instante, con un tono en que cre-

entrever mas burla que mal humor.

—No soy sordo ni ciego. En conciencia debierais habérmelo dicho, en vez de dejarme reducido á adivinarlo haciendo uso de mi perspicacia. Pero no importa: aun cuando debiera quejarme de vuestro disimulo, si puedo seros útil, disponed de mi.

—¿A condicion acaso de que se os dé la re- vancha? contestó mi compañero de viaje interrumpiéndome con una mirada penetrante.

—¿Y qué entendeis por eso? replique yo un poco confuso.

Malechard tomó dos ó tres fumadas seguidas, y poniendo despues el cigarro sobre la chimenea:

—Mi querido Duranton, me dijo con una sonrisa que me pareció llena de bondad, juguemos á cartas vistas. Vos pretendéis que estoy enamorado de madame Richomme; bien, sea así; pero confesad por vuestra parte que las miradas asesinas con que su hermana os ha obsequiado, no encuentran vuestro corazon completamente insensible.

—¿Os burlais de mí? le dije bastante contento en el fondo, con ver mis propias observaciones confirmadas por las de un testigo desinteresado.

—No soy ciego por la gracia de Dios; y es lo cierto, que por mas que quisieramos negarlo, madame Baretty os ha concedido esta noche una atención muy significativa.

—Pura curiosidad, dije con tono modesto.

—Sea así; pero la curiosidad no es el motor universal, la fuente fecunda de donde todo dimana? ¿A qué debemos si no el descubrimiento de la América, el empleo del vapor y otros adelantos de las ciencias? El amor mismo, ¿qué otra cosa es mas que una curiosidad dirigida a un solo objeto? Creedme, querido mio, la muger curiosa hoy, mañana estará enamorada perdida, con poco que se le allane y facilite la transicion.

Malechard se espresaba con un aplomo dogmático, como si estuviera demostrando un teorema, y á mi no me tocaba contradecirle, porque participaba de sus mismas convicciones. Contentéme, pues, con sonreirme como un hombre que solo desea dejarse convencer de la realidad de sus triunfos.

—Hace poco que os he contrariado torpemente prosiguió mi amigo con aire risueño; pero estoy pronto á enmendar mi error. La verdad es que encuentro á madame Baretty estremadamente hermosa, y que en vuestro lugar....

—¿Qué hariais en mi lugar?

—Me importaria poco disgustar á su celoso marido.

—Pues eso mismo me sucede á mi, contesté con aturdimiento.

Pronunciadas estas palabras, al momento me ar-

Culca, que es una colina cuya altura asciende á algunos centenares de pies.

C. P. y P.

CORTES.

Sesion del dia 29.

Apenas leida el acta de la sesion anterior, se entró en los debates sobre el dictámen de la mayoría de la comision acerca del proyecto de autorizacion. Púsose primeramente á discusion una larguísima enmienda que constaba de tres ó cuatro artículos, presentada por el Sr. Feijóo Sotomayor, limitando ó mejor dicho, haciendo completamente ilusoria la autorizacion pedida por el gobierno. Despues de un largo discurso pronunciado en defensa de la enmienda por el Sr. Feijóo; y de una contestacion del Sr. Bayarri (don Pascual) como de la comision, despues, en fin, de varias rectificaciones de los Sres. que han tomado desde el principio parte en estos debates, la enmienda no fué tomada en consideracion.

Terminada esta discusion, se entró en otra enmienda, firmada por los Sres. Vega Armijo, Calvo Asensio y otros, en la que sin oponerse completamente al pensamiento del gobierno le limitaba encerrándole en una esfera mas constitucional. El Sr. Vega Armijo la apoyó brevemente; pero con razones poderosísimas. Sin negar la gravedad de las circunstancias, porque palpable se encuentra para todo el que no esté cegado por el espíritu de partido, S. S. creia que con arreglo á las facultades que para casos extraordinarios se conceden al gobierno en la base séptima de la futura constitucion, podia este vencer los peligros que nos amagan. El discurso del Sr. Vega Armijo, aunque breve, fué tan razonado como correcto, y en vano pretendió desvirtuar sus argumentos el Sr. ministro de Fomento.

La enmienda apoyada por el Sr. Vega Armijo tuvo la misma suerte que la que la habia precedido en la discusion, y fué desechada por la Asamblea.

Despues de haber leído el Sr. Ministro de la Gobernacion los partes que en otro lugar insertamos acerca de la faccion aragonesa, se entró en la discusion del dictámen de la mayoría sobre el proyecto de ley de autorizacion. Hizo primeramente uso de la palabra en contra el Sr. Nocedal, á quien contestó el ministro de Hacienda, y se levantó la sesion.

repenti; pero ya era tarde, y las preguntas de Malechard me arrancaron una completa confesion. Al saber la causa del desastre, cuyas victimas fueron los vasos del Japon, soltó una carejada tan franca, que yo mismo no pude dejar de reir.

—Vamos, amigo, valor, me dijo con burlesca gravedad. ¡Fuerte con ese barba que no quiere que su mujer guste y parezca hermosa á los demás! ¡No haya cuartel para el salvaje! Ya sabeis que tira á las piernas: apuntadle vos á la cabeza.

En cambio de mi franqueza, Malechard acabó por confesarme que yo habia adivinado perfectamente, y que su viaje no tenia otro motivo mas que la pasion violenta y mal recompensada que tiempo hacia le inspiraba madame Richomme. Yo le alabé su buen gusto, y á su vez él reconoció que madame Baretty era una de esas mujeres por quien segun la expresion pintoresca del mas gracioso de los poetas franceses, se puede uno dejar romper los huesos. Hechos ya confidentes, uno del otro, nos separamos en perfecta armonia, despues de habernos ofrecido secreto á toda prueba, y auxilio en caso necesario.

La conversacion con Malechard me afirmó en mis proyectos hostiles, ó mejor dicho, me cerró la retirada. En efecto, ¿como retroceder, cuando habia elegido por confidente de mis esperanzas y deseos

Seccion Oficial.

—La GACETA del 30 confirma el nombramiento del señor Lemery para la capitania general de las provincias vascongadas, en reemplazo del señor Iriarte que se halla gravemente enfermo.

Contiene tambien una realorden disponiendo que se consulte á los ayuntamientos y corporaciones de Beneficencia, para que mediten acerca de la inversion que mas les convenga dar al producto de los bienes próximos á ser vendidos, con arreglo á la ley de desamortizacion.

Otra rectificando la que se publicó poco hace, sobre separacion de economos y párrocos, cuya parte dispositiva ha venido á quedar como sigue:

«Para llevar á efecto lo dispuesto en la real orden de 27 del corriente, S. M. la Reina (que Dios guarde) se ha servido mandar que observe V. S. las reglas siguientes:

1.ª La separacion ó traslacion de los párrocos ó economos solo tendrá lugar cuando por su conducta crea V. S. que son perjudiciales á la tranquilidad pública en el punto en que residen.

2.ª En el caso espresado se dirigirá V. S. á la autoridad eclesiastica, manifestándole la necesidad de la separacion ó traslacion, y cuando no acceda á ella dará V. S. cuenta al gobierno, con remision de los datos y noticias en que se funde, para que pueda proponer á S. M. la resolucion conveniente.

De real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 29 de Mayo de 1855.—Aguirre.»

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Dice las *Novedades*:

«Por muerte ó desaparicion del capitán Corrales, manda hoy la caballeria facciosa en Aragon un tal Gamunli, jefe de miñones que fué á las órdenes de Cabrera.

Se dice que este general carlista habia llegado al Maestrazgo, y por otros que se hallaba oculto en la frontera de Francia. Las comunicaciones oficiales desmienten ambos extremos.

La Milicia de Reinosa dió una batida en aquella comarca, y su resultado fué descubrir algunos planes carlistas, habiéndose hecho algunas prisiones. El armamento dispuesto para las facciones aragonesas y castellana, parece ha sido comprado en Bélgica y dirigido á las playas de la Rápita. La junta superior reside en Soria, como punto estratégico conveniente para atender á Castilla, Navarra y Aragon: el gobierno y las autoridades

al hombre mas burlon, y que no hubiera dejado de atribuir todo paso retrógado á una prudencia poco heroica? El temor del ridiculo se unió á la tierna atraccion que sentia, y por vanidad, tanto acaso como por afecto, resolví poner inmediatamente en uso todos los medios de seduccion de que me habia dotado la naturaleza.

El dia siguiente no vi á madame Baretty hasta la hora del almuerzo, y me pareció que estaba triste. Aunque yo en el fondo me sentia con excelente humor, creí deber acompañarla en su tristeza, porque en amor, lo mismo que en la música, hay un tono dado al que rigurosamente es preciso conformarse, so pena de hacerlo mal. Una mujer triste impone á quien trata de agradarla un aspecto elegiaco, del mismo modo que los signos musicales indican al músico el tono alegre ó triste, alto ó bajo en que debe cantar.

El obligado de melancolia, de que tratamos aqui no es cosa de muy difícil ejecucion. No esijo ni gran talento, ni imaginacion, ni destreza, ni audacia; y es propio mas bien de los corazones tímidos y de las perezosas inteligencias, aunque las hábiles y refinadas tampoco podrian desdeñarlo. Es por decirlo asi, un vestido cómodo que dispensa á quien lo usa de todas las pequeñas impertinencias de la amabilidad, que frecuentemen-

de aquella capital no tendrán escusa si dejan escapar ese foco de conspiracion.»

—El general Gurrea ha pedido se le permita seguir en persecucion de las facciones, y el gobierno ha nombrado segundo cabo interino de Aragon, al brigadier Moreno Zaldarriaga, no queriendo abandone el brigadier Serrano Bedoya la persecucion de los facciosos que ha derrotado ya.

—Parece que la caballeria sublevada en Aragon, queda reducida á unos 50 caballos á causa de las deserciones.

—Es indudable, dice el *Parlamento*, que el gobierno ha ordenado la inmediata formacion de cuerpos francos en diferentes provincias de España, mandando utilizar desde luego los oficiales de reemplazo, hijos de las provincias, para que en su caso esta oficialidad pueda servir de núcleo á los batallones de la reserva que se trata de organizar.

—Dice la *España del 30*:

«Yer por la mañana salió de esta córte una columna compuesta de tropas de los regimientos de infanteria Principe, Constitucion y Gerona, con algunos caballos. Estas fuerzas se reunieron en la venta del Espíritu Santo, desde donde tomaron, segun se asegura, el camino de Hiendelaencina. Supónese que se habia tratado de escitar á la rebelion á los trabajadores en las minas, y que para impedir que los instigadores consigan su objeto, se situara esta columna en aquella comarca. Tambien parece que ha sido reforzado el destacamento encargado de la custodia de los presidiarios que trabajan en el canal de Isabel II.

—Leemos en el mismo:

«Hé aqui si nuestros informes son exactos, la lista de las personas presas por consecuencia de la conspiracion carlista que se dice descubierta en la calle de San Miguel:

D. Fernando Olmedo, sobrino del ex-comisario de Cruzada D. Manuel Lopez Santa Elna.

D. Agustin Pacheco, capellan de la Orden Tercera

D. Juan Guardanilla, sacristan mayor de la Iglesia de Atocha.

D. Fidel Rudas Crespo, Capellan de las monjas del Caballero de Gracia.

El padre Godinez, rector de las monjas de Buena-Dicha.

D. Juan Vicente Gutierrez, jefe que fué del estado mayor de Cabrera.

D. Miguel Goicochea, comandante que fué de Cabrera.

te hacen tan laborioso el oficio de hombre sensible. Un enamorado melancólico no tiene precision de ser galante, ni aun atento siquiera. En cambio puede estar taciturno, fastidioso, feroz, y cuanto mas libre curso dé á su mal humor, mejor representa su papel, que es seguramente agradable, pero que tiene tambien, es especial en el campo, sus graves inconvenientes.

En Paris un hombre que se alista bajo las banderas de la melancolia filosófica, no toma sobre si una carga muy pesada: siempre que en presencia del objeto de sus ansias se manifieste muy desolado, puede en cualquiera otra parte estar todo lo alegre que le venga bien. Cuando no esta de servicio queda libre para fumar, para comer en la fonda, para divertirse en el teatro, y perder á la ruleta su dinero. Quien por la tarde se muere de amor, en un rincón del arrabal de S. German, algunas horas despues pasa el resto de su vida en el baile de Musard. ¡Es Paris tan grande! Pero no sucde asi en el campo, donde la vida en familia obliga á frecuentes reuniones. Allí no hay descanso para el enamorado melancólico: á toda hora, en todo lugar debe aparecer afligido.

[Se continuará]

D. Antonio Hormaeche, segundo comandante de las filas carlistas.

D. Matias Ripaldias.

Francisco Montañudo y Francisco Olmos, criados que han venido de Roma acompañando al Sr. de Santuella.

D. Ramon Marqués.

D. Juan Perez.

D. Mariano Prieto.

D. Domingo Rodriguez.

D. Manuel Garcia.

D. Antonio Cappa.

—Partes leídas en las Cortes.

Parte telegráfica del 29 de Mayo de 1855, á las ocho y cinco minutos de la mañana.—El brigadier Serrano Bedoya.—Al Excmo. Sr. ministro de la Guerra.—A las 28 de Mayo de 1855, á las ocho y media de la noche.—Dirige á V. E. en el despacho que le dirige esta mañana desde Abanto, que me prometía no descansar hasta encontrar la facción de Marco de Bello, y á las dos horas tuve la suerte de conseguirlo. A una legua de distancia de dicho pueblo y á un cuarto sobre mi flanco izquierdo, la vísté en posición sobre una cordillera casi inaccesible: en el momento la hice cargar y la dispersé, y puse en vergonzosa fuga: 18 prisioneros, muchas armas, municiones, caballos y gran número de efectos, aunque asquerosos, fué el fruto del choque, que duró dos horas, teniendo el placer de no haber recibido pérdida ni desgracia alguna. A las tres efectué una batida en el escabroso terreno donde tuvo lugar la acción en combinación del brigadier Thomas, y he conseguido que este gefe haga 13 prisioneros mas. Ignoro el número de muertos. El espanto se ha apoderado del enemigo. Los gefes, oficiales y todas las clases de tropa, admirables.

El brigadier Thomas ha cumplimentado mis instrucciones con un valor digno de todo elogio.

Continuaré la persecucion de los dispersos cuando mis tropas se racionen y descansen despues de 40 horas de constante marcha.

Daré á V. E. parte detallado.

Madrid 29 de Mayo de 1855.—El gefe de servicio.—Ramon Martinez.—Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion.

De la marcha de las demás facciones de Aragon y de la combinada persecucion desplegada contra ellas, nos dá cuenta este otro parte cuyo contenido es como sigue:

Parte telegráfica del dia 29 de Mayo á las

manecer algunos dias mas en aquel sitio, aplazando por ahora el viaje á la Granja. Para fines de junio, el horizonte estará mas despejado, y el gobierno no tendrá tanta necesidad de hallarse inmediato á la corte. Además, la residencia hoy dia en la Granja, distraeria una parte considerable de las fuerzas que guardan á Castilla la Nueva.»

—Leemos en la Iberia del 30:

«Anoche se ha recibido un parte telegráfico de suma importancia.

La facción de Caspe aumentada con la de Alcañiz y la de Mahella ha sido alcanzada y batida por la columna del Maestrazgo al mando del brigadier Damato, que los derrotó completamente haciendo prisioneros á dos cabecillas que fueron fusilados en el acto. Uno de ellos se llamaba Gaspar Gil, cura ecónomo de un pueblo de Aragon. Los nacionales de Calatayud regresaron ya á aquella poblacion conduciendo varios prisioneros de los facciosos batidos en Avanto.

—Por comunicaciones recibidas en el ministerio de la Guerra, se sabe que el comandante del puesto de Guardia civil de Peñafiel habia hecho prisioneros en un corral inmediato á dos facciosos montados, resultando uno de ellos gravemente herido. Pertenecen á la facción de Hierro.

ESTRANGERAS.

—Hace ya dos años que se usa en Boston un *telégrafo alarmante* para dar aviso de los incendios, componiéndose de dos partes principales: 1.ª El aparato de aviso y sus hilos metálicos, por medio de los cuales de cualquiera parte de la ciudad se advierte el incendio á la estacion central. 2.ª El aparato de alarma y sus hilos metálicos, por medio de los que, con el simple movimiento del dedo, y sin la intervencion de los guardianes, ni campaneros, se puede desde la estacion central poner en movimiento las campanas de aviso.

Hay en Boston 43 estaciones parciales, y cada una de ellas tiene una manivela: basta moverla para que la estacion central esté advertida. El guardian de esta puede entonces, con solo oprimir una válvula, marcar el número del distrito por 22 campanas á la vez y marcarlo él á todas las estaciones particulares. Así el tiempo que media desde el descubrimiento de un incendio por los habitantes en una casa hasta el en que lo avisan todas las campanas y estaciones, no pasa de tres minutos.

Los hilos metálicos que parten desde los aparatos de alarma y de aviso forman circunscripciones y pasan sobre las casas mas elevadas sostenidos por estacas colocadas en los tejados. Hay un doble hilo metálico para cada aparato, siguiendo diferentes direcciones, pero siempre entre dos estaciones; de suerte que si por cualquiera causa se rompiese uno, el otro bastaria hasta la composicion del primero.

Gacetilla.

—NOMBRAMIENTOS.—Han sido nombrados D. José Jover Ayudante Secretario de la Subinspeccion de la Milicia Nacional de esta provincia, D. Antonio Vacas Gefe de plana mayor, y Ayudantes de la misma D. José del Bastardo Cisneros y D. Gabriel Villalobos.

—OTRO.—Don Javier Mendizabal, hermano del difunto Don Juan, ha sido nombrado por el gobierno para desempeñar el cargo de comisionado de desamortizacion en esta provincia.

—CORTES CONSTITUYENTES.—En la sesion del dia 29 se presentó y fué desechada una enmienda que entre otros señores Diputados firmaban

los que lo son por esta provincia Marques de la Vega de Armijo y D. Felix Garcia Gomez de la Serna. Era referente al proyecto de ley de suspension de las garantías constitucionales y la apoyó el Sr. Vega de Armijo en un oportuno y facil discurso á que contestó el Sr. Ministro de Fomento, replicando despues aquel.

—HONORES.—Han sido concedidos los honores de auditor de Guerra á nuestro apreciable amigo D. Feliciano Ramirez de Arellano, Juez de 1.ª instancia de Pozoblanco.

—ESCENAS CONTEMPORÁNEAS.—Por el Gobierno de esta provincia se previene la detencion de multitud de caballerías robadas en esta provincia en los últimos dias y tambien de varios efectos y cantidades en metálico que han pasado á otras manos contra la voluntad de sus dueños.

—MINAS.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de la mina de plomo argentífero *Los tres peregrinos*, sita en el arroyo de la Embocadura, término de Hornachuelos.

—LOS BESOS.—Los amantes dividen los besos en besos de contrabando, de confianza, de rigor, de compromiso, y últimamente en beso de puntos suspensivos.

El de contrabando, si no esplica su origen, manifiesta su tendencia y corresponde al género de las improvisaciones amorosas. Como delito no premeditado suele castigarse por los padres de la victima con una ligera incomunicacion.

El de confianza, mas que hijo del amor lo es de franqueza, y la mamá lo tiene por cosa corriente cuando se persuade de que el novio se dirige hacia la vicaría.

El de rigor pertenece exclusivamente al tío y al sobrino, es un beso de *sangre pura*, pero al cruzarse, la aficion con que se dá y recibe pone en práctica aquel adagio que dice «la sangre sin fuego hierve.»

El de rigor brota en los labios del amante como una flor en un tiesto, porque la estacion lo exige: donde hay amantes y no hay luz, hay besos de rigor....Es probado.

El de compromiso es una variante del beso artificial.

El de puntos suspensivos, es, al decir de los inteligentes, el beso mas significativo, el de mas trascendencia; es...solo puede esplicarse de este modo (.....) Un parentesis de la vida que no tiene esplicacion.

Los politicos conocen ademas el beso de Judas; el beso oficial y el beso del santo.

El primero no necesita esplicacion: el segundo la tiene en los besamanos, y el tercero en coger un destino, equivale á llegar y besar el santo.

Hay ademas el beso de farsa ó sea el de teatro y beso nacional.

El beso de teatro, hijo de la voluntad del poeta, es obligatorio; y solo tiene significacion cuando los actores truecan los papeles, es decir, cuando las mentiras se vuelven en veras.

El beso nacional es el que siendo hijo de las costumbres, se dá como los buenos dias ó como se dá la mano á un amigo. En Francia, y mas en Italia, donde se permite todo, está admitido el beso como una cosa indispensable al saludo; la estremada cortesía de estas naciones ha hecho á sus hijos los mas descorteses del mundo.

No hablaremos del beso de la madre al hijo porque lo juzgamos demasiado santo para hacerlo objeto de una crónica.

Por fin, el beso, como dice Campoamor,

En la mejilla es bondad,
En los ojos ilusion,
En la frente ingestad,
Y entre los labios pasion.

Boletín Religioso.

Hoy, S. Marcelino, mártir.

S. Marcelino, presbítero, fué uno de los gloriosos mártires que dieron su vida por Jesucristo en tiempo de los emperadores Diocleciano y Maximiano. Perseguido y atormentado cruelmente á causa de sus creencias y de su constancia en defender la fe católica, fué decapitado el 2 de Junio del año de 302.

—Hoy reza la Iglesia del Sabado infraoctavo de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

—JUBILRO CIRCULAR.—En la Iglesia de las Dueñas,

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Andrés, San Pablo, Santísima Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcázar-viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodro, Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 30 á 35; Cebada de 23 á 25, Habas á 30 Escaña á 18; Garbanzos de 50 a 80; Aceite dentro de la ciudad á 36; Id. en los molinos á 34; Jabón blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca á 30 cuartos libra en las carnerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 48; Cebada de 30 á 32; Aceite en la Calzada á 40; para el consumo á 43.

—MÁLAGA.—Trigo de 45 á 54; Cebada de 26 á 34; Maiz de 36 á 42; Garbanzos de 55 á 84; Habas de 59 á 60; Yeros de 58 á 60; Alpiste de 40 á 44; Aceite á 42.

—GRANADA.—Trigo de 38 á 44; rs. Cebada de 25 á 28; Habas de 35 á 36; Maiz de 30 a 32; Aceite á 40.

TRASPORTES.

CORREOS Entrán hoy de Madrid á las cuatro y cuarto de la mañana, y de Cádiz, Sevilla y su carrera á las ocho menos cuarto de la noche.—Salen para Cádiz, Sevilla y su carrera á las cinco menos cuarto de la mañana; para Pózoblanco á las 9, y para Madrid á las ocho y cuarto de la noche.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entran de Madrid los días imparés entre 7 y 8 de la mañana, y salen para Sevilla una hora despues.—Entran de Sevilla los mismos días entre 11 y 12 de la noche y salen para Madrid dos horas despues. Se admiten encargos para las carreras citadas y tambien para Cádiz, Valladolid y Granada, sin detención en Sevilla, Madrid y Bailen.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 8 de la mañana, y los mismos días de Sevilla á las 7 de la mañana.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días impares á las 8 de la mañana, y los mismos días de Sevilla á las 7 de la mañana.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 3 de la madrugada. Hacen los viajes á Madrid en cinco y medio días, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—EMPRESA UNIDA Á LA ECONÓMICA.—Los socios representantes de la empresa «La económica» y D. Francisco Herrera, cuyos carruages durante dos años han sido favorecidos por el comercio de esta ciudad y del de Sevilla para el transporte de sus efectos, desde 1.º del presente mes quedan unidas para el fin indicado, simplificando y refundiendo al propio tiempo en una persona y casa, el despacho de administración y conducción de arrobos.

D. Francisco Herrera al hacerse cargo de administrar los intereses de la Empresa que son tambien los suyos, lleva por general objeto, aumentar el crédito de aquella, lo que solamente puede conseguirse cumpliendo cuanto se estipula con el público y depende de las facultades de la empresa. Para ello hay establecido el número necesario de car-

ruages en toda la línea de Madrid y Sevilla, y otros en combinación de estos á Cádiz y su carrera, los cuales entran y salen á igual hora próximamente de Madrid á Sevilla y vice-versa cada dos días, invirtiendo en sus expediciones solo dos días y medio de esta ciudad á la de Sevilla, y cinco y medio á Madrid, entrando los carruages desde Tumbleque en los trenes del camino de hierro.

Administración: calle de la Herrería núm. 24 y 25.

—DE CORDOBA A MONTILEA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viérnes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los días á las 8 de la mañana. Para Antequera y Málaga los días 4, 8, 12, 16, 20, 24 y 28, á la misma hora; además para Cabra sale un carro que conduce toda clase de cargamentos á precios arreglados los días 1, 5, 9, 13, 17, 21, 25 y 29, y para Sevilla salen carros todas las semanas, en los que se admiten arrobos y pasajeros. En Sevilla se despachan casa de transportes de D. Juan Ruiz Monsalvez, cocheras de Pineda núm. 2.

—LA ANDALUZA.—Este Coche Diligencia de Córdoba á Lucena y vice-versa, saldrá de esta los días pares á las siete de la mañana.—Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herrería núm. 5.

Avisos.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan del presente año la casa núm. 20 y 21, calle de la Espartería, propia del Sr. D. Rafael Diaz de Morales. 1

—PÉRDIDA. En la noche del 28 y de la hacienda llamada del Pedroso se estraviaron cuatro yeguas, propias dos de Alfonso Romero y dos de Alfonso Boyero: la persona que sepa su paradero podrá avisarlo á el Sr. Alcalde de Bujalance.

Señas. Una, negra, lucera, cerrada, 7 cuartas y herrada con la C. Otra, castaña, acabada de separarle la cria, de 7 cuartas escasas y sin cruces. Otra, castaña con 7 cuartas largas. Otra, castaña, de menos de 7 cuartas: las dos últimas cerradas. 2

—EFECTOS DE ESCRITORIO. Al despacho de este periódico acaba llegar un magnífico surtido de papel de fantasía de superior calidad en lindisimas cajas. Lo hay blanco, azulado, y de otros preciosos colores; con sobres á propósito. Tambien se hallarán mangos de puas de puerco-espín para las plumas de acero: lacres superiores: sobres para cartas: lápices, y otra porcion de objetos de escritorio, á precios equitativos. 6

—PASTOS. En la dehesa nombrada Laderas bajas, término de esta Ciudad, se admite para pastar ganado bacuno y yeguar al precio de 10 rs. el primero y 12 el segundo. La persona que le acomode podrá avistarse con D. José Perez Chillon, vecino de la misma. 2

—SUBASTA. Por disposición de su dueño el Exmo. Sr. Duque de Sessa, se trata de habilitar el molino harinero de Abrajer en la ribera de Guadajoz, para lo que se trata de formar el Caballo principal de la Prensa, con estaqueado de pinos formando cajones y rellenos de piedra, y cuya obra se trata de hacer por empresa, y está tasada en 16000 rs.: las bases y condiciones de dicha obra constan del pliego que está de manifiesto en la Administración de dicho Sr. Exmo. en Baena, señalándose para la subasta y remate el día 17 de Junio próximo, de 10 á 12 de su mañana: las personas que le acomode tomar parte en dicha obra, presentarán sus proposiciones en dicha Ad-

ministración que le serán admitidas siendo arregladas. 5

—CARRUAGE. Se vende un tilburi telégrafo, con su yegua y guardaciones. Dará razon Rafael de la Rosa, Carrera del Puente núm. 20. 4

—BAZAR DE GENEROS INGLESES. En Sevilla, plaza del Pan, esquina á calle Confiterías.

Nuevo y grande surtido de mas de MIL camas, catres y cunas de hierro dulce, de bronce y de metal con ruedas, adornos y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 5, 6, 7, 8, 9, 10 y hasta 100 duros, de muy fuertes y elegantes hechuras, charoladas y maqueadas con diferentes y preciosos colores y de una construcción tan especial que se arman y se desarman en un minuto. Camas magníficas de Patente con muelles de acero, las únicas para dormir perfectamente con un solo y muy ligero colchou, á 45 duros las de persona y á 58 duros las de matrimonio. Pistolas y escopetas magníficas superiores giratorias de un solo cañon, que tiran hasta 8 tiros antes de medio minuto, fabricadas por el célebre coronel Cot de Nueva-York, y pistolas superiores de 1 hasta 8 cañones. Hules superiores con preciosos dibujos de colores sobre fondos blancos, azules, carmesíes, jaspeados, etc. Hules superiores gruesos y fuertes en forma de alfombrados magníficos para suelos de salas, galerías, comedores, carruages etc. Máquinas segadoras, las únicas que se usan en Inglaterra, Francia y Alemania y en los Estados-Unidos de América, que siegan en 6 horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano. Arcas de hierro dulce fuertísimas para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones. Palas y picos de acero para caminos de hierro. Destiladores superiores para filtrar y purificar el agua, haciendo que hasta la del rio, llovediza y de estanques sea la mejor. Damajuanas superiores forradas de mimbres para vinos y licores. Máquinas magníficas para afilar y limpiar cuchillos dejándolos siempre como nuevos. Prensas para copiar cartas de un pliego en un minuto, con libros-copiadores, tinta comunicativa y demas accesorios, y prensas superiores para timbrar papel, y otros muchos géneros extranjeros espresados en los prospectos, que se remiten por el correo, como igualmente diseños de las camas, pidiéndolos á los Señores Pando, Acha, y compañía dueños del dicho Bazar inglés. 6